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Advogado Ted Anderson anuncia que vai disputar vaga de
Desembargador do Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão

William Santos
21/03/2022
O advogado e professor Ted Anderson confirmou, nesta segunda-feira (21/03), que irá disponibilizar seu nome
para disputar vaga de desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão, reservada ao quinto constitucional
da Ordem dos Advogados do Brasil – seccional Maranhão.

“Tomei essa decisão depois de ter sido procurado por um grupo de Advogadas e Advogados que apontaram meu
nome como sendo ideal para a disputa, já que sou o autor do manual e conhecedor das prerrogativas do
advogado; assim como, estudioso do direito e conhecedor das causas pujantes para o jurisdicionado e
advogados do Estado, nas matérias enfrentadas pelo Tribunal de Justiça do Maranhão” ressaltou o advogado.

O advogado ficou conhecido em diversos meios como Ted Anderson. Ted Anderson Correia Teixera é advogado
constitucionalista e doutorando em Direito, ele é pós-graduando em várias especialidades como: Direito
Previdenciário, Direito Penal, Processo Penal, Direito Tributário, Mercado Financeiro e Banco. Ted Anderson
também é professor Universitário desde 2007, ministrando as disciplinas: Direito Constitucional, Penal, Agrário
e Aeronáutico.

O advogado é reconhecido pelo seu extenso conhecimento no Direito Eleitoral, na assessoria e na defesa de
partidos políticos, candidatos e também emissora de comunicação como TV e Rádio.

Seu vasto conhecimento no Direito Previdenciário garante a seriedade e a experiência necessária para analisar
demandas sobre aposentadoria, regime próprio de previdência e demais benefícios do INSS.

Como advogado experiente nas demandas judiciais e extrajudiciais, atua na defesa de questões atinentes a
imóveis, ações possessórias, inventários, partilhas e divórcios; assim como, no planejamento patrimonial
familiar e empresarial.

Ted Anderson já exerceu diversos cargos como Substituto de Cartório e Assessor de Desembargador.
Atualmente ele é advogado e assessor jurídico de emissoras de TV e Rádio, e também possui quadros jurídicos
permanentes em programas de TV, além de ser apresentador do programa jurídico SAUDAÇÕES, na TV Band
Maranhão.

A disputa pela vaga de Desembargador no Tribunal de Justiça provoca uma intensa movimentação de
advogados maranhenses. Pois além de uma vaga reservada aos causídicos, a proposta cria ainda outras cinco
aos magistrados de carreira e uma outra para os membros do Ministério Público.
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Advogado Ted Anderson anuncia que vai disputar vaga de
Desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão

O advogado e professor Ted Anderson confirmou, nesta segunda-feira (21), que irá disponibilizar seu nome para
disputar vaga de desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão, reservada ao quinto constitucional da
Ordem dos Advogados do Brasil – seccional Maranhão.

“Tomei essa decisão depois de ter sido procurado por um grupo de Advogadas e Advogados que apontaram meu
nome como sendo ideal para a disputa, já que sou o autor do manual e conhecedor das prerrogativas do
advogado; assim como, estudioso do direito e conhecedor das causas pujantes para o jurisdicionado e
advogados do Estado, nas matérias enfrentadas pelo Tribunal de Justiça do Maranhão” ressaltou o advogado.

O advogado ficou conhecido em diversos meios como Ted Anderson. Ted Anderson Correia Teixera é advogado
constitucionalista e doutorando em Direito, ele é pós-graduando em várias especialidades como: Direito
Previdenciário, Direito Penal, Processo Penal, Direito Tributário, Mercado Financeiro e Banco. Ted Anderson
também é professor Universitário desde 2007, ministrando as disciplinas: Direito Constitucional, Penal, Agrário
e Aeronáutico.

O advogado é reconhecido pelo seu extenso conhecimento no Direito Eleitoral, na assessoria e na defesa de
partidos políticos, candidatos e também emissora de comunicação como TV e Rádio.

Seu vasto conhecimento no Direito Previdenciário garante a seriedade e a experiência necessária para analisar
demandas sobre aposentadoria, regime próprio de previdência e demais benefícios do INSS.

Como advogado experiente nas demandas judiciais e extrajudiciais, atua na defesa de questões atinentes a
imóveis, ações possessórias, inventários, partilhas e divórcios; assim como, no planejamento patrimonial
familiar e empresarial.

Ted Anderson já exerceu diversos cargos como Substituto de Cartório e Assessor de Desembargador.
Atualmente ele é advogado e assessor jurídico de emissoras de TV e Rádio, e também possui quadros jurídicos
permanentes em programas de TV, além de ser apresentador do programa jurídico SAUDAÇÕES, na TV Band
Maranhão.

A disputa pela vaga de Desembargador no Tribunal de Justiça provoca uma intensa movimentação de
advogados maranhenses. Pois além de uma vaga reservada aos causídicos, a proposta cria ainda outras cinco
aos magistrados de carreira e uma outra para os membros do Ministério Público.

FONTE: Blog Daniela Bandeira
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Advogado Ted Anderson anuncia que vai disputar vaga de
Desembargador do Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão

21 de março de 2022 at 14:13Nenhum comentárioThales Castro
O advogado e professor Ted Anderson confirmou, nesta segunda-feira (21/03), que irá disponibilizar seu nome
para disputar vaga de desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão, reservada ao quinto constitucional
da Ordem dos Advogados do Brasil – seccional Maranhão.

“Tomei essa decisão depois de ter sido procurado por um grupo de Advogadas e Advogados que apontaram meu
nome como sendo ideal para a disputa, já que sou o autor do manual e conhecedor das prerrogativas do
advogado; assim como, estudioso do direito e conhecedor das causas pujantes para o jurisdicionado e
advogados do Estado, nas matérias enfrentadas pelo Tribunal de Justiça do Maranhão” ressaltou o advogado.

O advogado ficou conhecido em diversos meios como Ted Anderson. Ted Anderson Correia Teixera é advogado
constitucionalista e doutorando em Direito, ele é pós-graduando em várias especialidades como: Direito
Previdenciário, Direito Penal, Processo Penal, Direito Tributário, Mercado Financeiro e Banco. Ted Anderson
também é professor Universitário desde 2007, ministrando as disciplinas: Direito Constitucional, Penal, Agrário
e Aeronáutico.

O advogado é reconhecido pelo seu extenso conhecimento no Direito Eleitoral, na assessoria e na defesa de
partidos políticos, candidatos e também emissora de comunicação como TV e Rádio.

Seu vasto conhecimento no Direito Previdenciário garante a seriedade e a experiência necessária para analisar
demandas sobre aposentadoria, regime próprio de previdência e demais benefícios do INSS.

Como advogado experiente nas demandas judiciais e extrajudiciais, atua na defesa de questões atinentes a
imóveis, ações possessórias, inventários, partilhas e divórcios; assim como, no planejamento patrimonial
familiar e empresarial.

Ted Anderson já exerceu diversos cargos como Substituto de Cartório e Assessor de Desembargador.
Atualmente ele é advogado e assessor jurídico de emissoras de TV e Rádio, e também possui quadros jurídicos
permanentes em programas de TV, além de ser apresentador do programa jurídico SAUDAÇÕES, na TV Band
Maranhão.

A disputa pela vaga de Desembargador no Tribunal de Justiça provoca uma intensa movimentação de
advogados maranhenses. Pois além de uma vaga reservada aos causídicos, a proposta cria ainda outras cinco
aos magistrados de carreira e uma outra para os membros do Ministério Público.
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Passeio de bicicleta conscientiza sobre o combate à violência
contra a mulher

 21 de março de 2022 
Homens, mulheres e crianças praticantes do ciclismo percorreram 26km na manhã do último domingo, durante
o “I Passeio Ciclístico de Combate à Violência Contra a Mulher”, que marcou a relançamento do Projeto “Não
morra, Maria da Penha”, pela 2ª Vara da Mulher, na área do Itaqui-Bacanga, um dos pontos que concentram
grande parte das ocorrências em São Luís (MA).

Os ciclistas saíram da sede do Tribunal de Justiça do Maranhão, na Praça Pedro II, no Centro Histórico da
capital, em direção ao espigão da Prainha do Bonfim, no Itaqui-Bacanga, final do passeio, acompanhados por
carros de som. Cada participante doou 2kg de alimentos não perecíveis, destinados à Casa da Mulher
Brasileira. 

O passeio foi promovido pela 2ª Vara da Mulher e parceiros institucionais para chamar a atenção sobre o
projeto “Não Morra, Maria da Penha” e sensibilizar a comunidade para o enfrentamento a todas as formas de
violência contra as mulheres, fortalecer o trabalho da Rede de Proteção à Mulher, e prestar apoio às mulheres
em situação de violência doméstica e familiar.  

“Esse passeio é uma forma de dar visibilidade ao trabalho (da Rede de Proteção à Mulher) no enfrentamento à
violência contra as mulheres. O Tribunal de Justiça, por meio da 2ª Vara da Mulher, vem se empenhando em
promover ações articuladas com os demais poderes, Executivo e Legislativo, e toda a sociedade nesse sentido
de promover a prevenção, ou seja, a sensibilização da comunidade para a importante função que é unir forças
no enfrentamento à violência contra a mulher”, declarou a juíza da 2ª Vara, Lúcia Heluy, durante a
concentração na praça Pedro II.

A primeira edição do projeto foi realizada nos bairros Cidade Operária e Bairro de Fátima, em fevereiro de 2020,
mas foram suspensos com a pandemia e retomados este ano.

A ação integra a programação comemorativa à passagem do Dia Internacional da Mulher (8 de março),
realizada em parceria com a Coordenadoria Estadual da Mulher (CEMULHER) do Tribunal de Justiça (TJMA),
Corregedoria Geral da Justiça (CGJ-MA), Casa da Mulher Brasileira.

Estão na parceria ainda o Centro de Referência de Atendimento à Mulher em Situação de Violência de São Luís,
Ministério Público, Defensoria Pública, Comissão da Mulher Advogada (OAB-MA), Associação dos Magistrados
do Maranhão (AMMA), grupos de praticantes do ciclismo e empresas Vale, Ricco Alimentos, Mar Doce, Teck
Peças e SportiX. 

“É muito importante que a gente reforce ações de prevenção à violência contra as mulheres, com o objetivo de
conscientizar que existem serviços, como a 2ª Vara da Mulher, a Casa da Mulher Brasileira, a Patrulha Maria da
Penha e inúmeros órgãos que funcionam para o atendimento às mulheres em situação de violência”, disse a
diretora da Casa da Mulher, Susan Lucena, uma das participantes.



O passeio foi acompanhado por equipes do Departamento de Segurança Institucional do TJMA, da Secretaria
Municipal de Trânsito (SMTT), Polícia Militar, Polícia Civil, Polícia Rodoviária Federal, Corpo de Bombeiros e
atendimento médico de emergência do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). 

O percurso foi liderado pelo grupo de pedal feminino Time Penélope Charmosa. “Estamos muito felizes em
participar deste evento, o primeiro passeio ciclístico contra a violência doméstica. É de grande importância uma
representatividade feminina à frente de um pedal como esse, para demonstrar que lugar de mulher é em
qualquer lugar”, disse Hallana Soares, coordenadora do time.

As atividades da programação comemorativa do Dia da Mulher seguem nesta segunda-feira, 21, a partir das
14h, com o Seminário do Projeto “Não Morra, Maria da Penha”, no Auditório do COLUN/UFMA. 

A juíza Lúcia Heluy, titular da 2ª Vara da Mulher, mediará a palestra com a promotora de Justiça Selma Regina
Martins, que falará sobre o tema “Violência Doméstica: como reconhecer e prevenir” e a assistente social Luana
de Barros, doutora em políticas públicas, que abordará o tema “Violência Psicológica: como identificar e
combater”.
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Desembargadora Angela Salazar receberá prêmio do Senado
Federal

A desembargadora Angela Salazar será homenageada pelo Senado Federal com a concessão do Diploma
Mulher-Cidadã Bertha Lutz em reconhecimento a sua importante contribuição na defesa dos direitos das
mulheres e das questões de gênero. A solenidade de entrega ocorrerá amanhã (23), às 10h, em Brasília, no
Senado Federal. O nome do prêmio homenageia a bióloga Bertha Lutz, uma das figuras centrais do movimento
sufragista brasileiro.

O Diploma Mulher-Cidadã Bertha Lutz foi instituído no Senado Federal pela Resolução nº 2, de 2011, em
homenagem à ex-deputada Federal Bertha Maria Júlia Lutz, líder na luta pelos direitos políticos das mulheres,
que se empenhou pela aprovação da legislação visando a igualdade salarial para as mulheres, a licença de três
meses para a gestante e a redução da jornada de trabalho, então de 13 horas diárias. Serão homenageadas, na
ocasião, 21 personalidades.

O anúncio da concessão do Diploma de homenagem à desembargadora Angela Salazar foi feito na última
quarta-feira (16), em sessão plenária administrativa do Tribunal de Justiça pelo desembargador Jorge Rachid,
que deixou consignado os seus aplausos. “A desembargadora Angela Salazar é uma figura icônica da mulher
maranhense e dos direitos da mulher”, frisou o desembargador Jorge Rachid.

“A desembargadora Angela Salazar é uma referência na luta pelos direitos das mulheres e receberá do Senado
Federal uma  homenagem justa e merecida, no ano em que também comemoramos o bicenteneário de Maria
Firmina, outra mulher de valor humano imensurável”, assinalou o presidente do TJMA, desembargador Lourival
Serejo.

O procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau, presente à sessão, disse que a desembargadora Angela Salazar,
antes de ser magistrada, foi do Ministério Público com muito orgulho. “Ela merece todas as honras porque é
uma mulher com muita dignidade e respeito”, concluiu.

“Foi com muita honra, alegria, mas também com muita humildade que recebi a notícia de que fui agraciada com
esse importante Diploma Bertha Lutz, em razão do trabalho que nós desempenhamos desde quando adentramos
na magistratura”, comentou a magistrada. 

Na oportunidade, a desembargadora Angela Salazar  agradeceu ao desembargador Jorge Rachid por ter
oportunizado no Tribunal, espaço para que desenvolvesse o trabalho em defesa dos direitos das mulheres e,
também, dos direitos da criança e do adolescente.

O Diploma Mulher-Cidadã Bertha Lutz é a terceira homenagem que a desembargadora Angela Salazar recebe
em nível nacional, pelo trabalho desenvolvido em defesa dos direitos e da dignidade das mulheres.

A primeira ocorreu, em 2016, em Brasília com a entrega da  Comenda SEPPIR, pela Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, do Ministério da Justiça e Cidadania, em reconhecimento ao trabalho



desenvolvido para gerar transformações na vida da população afrodescendente. A segunda foi quando foi
escolhida para falar dos projetos desenvolvidos pela Cemulher no STF, que selecionou seis coordenadorias para
uma exposição na Corte.
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MPMA e parceiros realizam seminário sobre arborização urbana

 Publicado: 21 Março 2022 

Foi aberto na manhã desta segunda-feira, 21, o seminário “Arborização urbana e árvores centenárias no
Município de São Luís”, realizado pelo Ministério Público do Maranhão, por meio da Escola Superior
(ESMPMA), em parceria com o Fórum Estadual de Educação Ambiental do Maranhão, Escola Ambiental do
Maranhão e o Instituto Municipal de Paisagem Urbana de São Luís (IMPUR).

O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, deu as boas-vindas aos participantes da atividade, que
acompanharam as discussões de forma presencial, no auditório do Colégio de Procuradores de Justiça da PGJ, e
de forma on-line, pelo portal da ESMP no Youtube.

O chefe do Ministério Público do Maranhão ressaltou a importância do trabalho de arborização na cidade de
São Luís, principalmente de preservação das árvores centenárias, favorecendo a melhoria da qualidade de vida
da população. “São Luís é uma cidade histórica e que merece ser bem conservada e bem tratada. Nós temos
que cuidar muito bem do nosso patrimônio ambiental”, reforçou.

Manifestaram-se, ainda, para enfatizar a relevância da temática abordada a presidente da Comissão de Gestão
Ambiental do MPMA, procuradora de justiça Mariléa Campos dos Santos Costa, a desembargadora Francisca
Galiza, que representou o Núcleo Socioambiental do Tribunal de Justiça do Maranhão, o presidente do Impur,
Walber da Silva Pereira Filho, a coordenadora da Escola Ambiental do Maranhão, Kricielle Muniz.

Também participaram dos debates o promotor de justiça Cláudio Rebêlo, titular da 2ª Promotoria de Justiça de
Defesa do Meio Ambiente de São Luís, e o presidente do Fórum Estadual de Educação Ambiental, Sálvio Dino
Júnior.

A diretora da ESMP, Karla Adriana Farias Vieira, explicou a metodologia do seminário, que terá culminância
com a capacitação de agentes jovens ambientais para a realização do trabalho de campo de catalogar e
inventariar as árvores centenárias de São Luís. “Só conseguiremos fazer bem o trabalho de cuidar do nosso
patrimônio ambiental conhecendo com detalhes a realidade. Daí a necessidade desse diagnóstico, para, a partir
dele, preservarmos as árvores existentes e promovermos a arborização com mais eficiência”, afirmou.

 

PALESTRAS

Como parte da programação do seminário, o promotor de justiça Fernando Barreto Júnior, titular da 1ª
Promotoria de Justiça de Defesa do Meio Ambiente e coordenador do Centro de Apoio Operacional de Meio
Ambiente, Urbanismo e Patrimônio Cultural do MPMA, ministrou a palestra intitulada “O tombamento dos bens
da natureza”.



O membro do Ministério Público discorreu sobre os diversos códigos florestais aprovados no país, desde o de
1934, até o de 2012, que dispõem sobre a proteção da vegetação nativa.

Em seguida, a professora do Departamento de Fitotecnia e Fitossanidade da Universidade Estadual do
Maranhão Ariadne Enes Rocha, que tem doutorado em Agronomia, abordou o tema “Arborização Urbana”.

A professora destacou que a efetivação de um projeto de arborização está em consonância do objetivo de
desenvolvimento sustentável nº 11 da ONU, que busca tornar as cidades e os assentamentos humanos
inclusivos, seguros, resilientes e sustentáveis.

Redação: CCOM-MPMA
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Passeio de bicicleta conscientiza sobre o combate à violência
contra a mulher

 21 de março de 2022  omaranhense
Homens, mulheres e crianças praticantes do ciclismo percorreram 26km na manhã do último domingo, durante
o “I Passeio Ciclístico de Combate à Violência Contra a Mulher”, que marcou a relançamento do Projeto “Não
morra, Maria da Penha”, pela 2ª Vara da Mulher, na área do Itaqui-Bacanga, um dos pontos que concentram
grande parte das ocorrências em São Luís (MA).

Os ciclistas saíram da sede do Tribunal de Justiça do Maranhão, na Praça Pedro II, no Centro Histórico da
capital, em direção ao espigão da Prainha do Bonfim, no Itaqui-Bacanga, final do passeio, acompanhados por
carros de som. Cada participante doou 2kg de alimentos não perecíveis, destinados à Casa da Mulher
Brasileira. 

O passeio foi promovido pela 2ª Vara da Mulher e parceiros institucionais para chamar a atenção sobre o
projeto “Não Morra, Maria da Penha” e sensibilizar a comunidade para o enfrentamento a todas as formas de
violência contra as mulheres, fortalecer o trabalho da Rede de Proteção à Mulher, e prestar apoio às mulheres
em situação de violência doméstica e familiar.  

“Esse passeio é uma forma de dar visibilidade ao trabalho (da Rede de Proteção à Mulher) no enfrentamento à
violência contra as mulheres. O Tribunal de Justiça, por meio da 2ª Vara da Mulher, vem se empenhando em
promover ações articuladas com os demais poderes, Executivo e Legislativo, e toda a sociedade nesse sentido
de promover a prevenção, ou seja, a sensibilização da comunidade para a importante função que é unir forças
no enfrentamento à violência contra a mulher”, declarou a juíza da 2ª Vara, Lúcia Heluy, durante a
concentração na praça Pedro II.

A primeira edição do projeto foi realizada nos bairros Cidade Operária e Bairro de Fátima, em fevereiro de 2020,
mas foram suspensos com a pandemia e retomados este ano.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER

A ação integra a programação comemorativa à passagem do Dia Internacional da Mulher (8 de março),
realizada em parceria com a Coordenadoria Estadual da Mulher (CEMULHER) do Tribunal de Justiça (TJMA),
Corregedoria Geral da Justiça (CGJ-MA), Casa da Mulher Brasileira, Centro de Referência de Atendimento à
Mulher em Situação de Violência de São Luís, Ministério Público, Defensoria Pública, Comissão da Mulher
Advogada (OAB-MA), Associação dos Magistrados do Maranhão (AMMA), grupos de praticantes do ciclismo e
empresas Vale, Ricco Alimentos, Mar Doce, Teck Peças e SportiX. 

“É muito importante que a gente reforce ações de prevenção à violência contra as mulheres, com o objetivo de
conscientizar que existem serviços, como a 2ª Vara da Mulher, a Casa da Mulher Brasileira, a Patrulha Maria da
Penha e inúmeros órgãos que funcionam para o atendimento às mulheres em situação de violência”, disse a
diretora da Casa da Mulher, Susan Lucena, uma das participantes.



O passeio foi acompanhado por equipes do Departamento de Segurança Institucional do TJMA, da Secretaria
Municipal de Trânsito (SMTT), Polícia Militar, Polícia Civil, Polícia Rodoviária Federal, Corpo de Bombeiros e
atendimento médico de emergência do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). 

O percurso foi liderado pelo grupo de pedal feminino Time Penélope Charmosa. “Estamos muito felizes em
participar deste evento, o primeiro passeio ciclístico contra a violência doméstica. É de grande importância uma
representatividade feminina à frente de um pedal como esse, para demonstrar que lugar de mulher é em
qualquer lugar”, disse Hallana Soares, coordenadora do time.

SEMINÁRIO

As atividades da programação comemorativa do Dia da Mulher seguem nesta segunda-feira, 21, a partir das
14h, com o Seminário do Projeto “Não Morra, Maria da Penha”, no Auditório do COLUN/UFMA. 

A juíza Lúcia Heluy, titular da 2ª Vara da Mulher, mediará a palestra com a promotora de Justiça Selma Regina
Martins, que falará sobre o tema “Violência Doméstica: como reconhecer e prevenir” e a assistente social Luana
de Barros, doutora em políticas públicas, que abordará o tema “Violência Psicológica: como identificar e
combater
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MPMA e parceiros realizam seminário sobre arborização urbana

22 de março de 2022  omaranhense
Foi aberto na manhã desta segunda-feira, 21, o seminário “Arborização urbana e árvores centenárias no
Município de São Luís”, realizado pelo Ministério Público do Maranhão, por meio da Escola Superior
(ESMPMA), em parceria com o Fórum Estadual de Educação Ambiental do Maranhão, Escola Ambiental do
Maranhão e o Instituto Municipal de Paisagem Urbana de São Luís (IMPUR).

O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, deu as boas-vindas aos participantes da atividade, que
acompanharam as discussões de forma presencial, no auditório do Colégio de Procuradores de Justiça da PGJ, e
de forma on-line, pelo portal da ESMP no Youtube.

O chefe do Ministério Público do Maranhão ressaltou a importância do trabalho de arborização na cidade de
São Luís, principalmente de preservação das árvores centenárias, favorecendo a melhoria da qualidade de vida
da população. “São Luís é uma cidade histórica e que merece ser bem conservada e bem tratada. Nós temos
que cuidar muito bem do nosso patrimônio ambiental”, reforçou.

Manifestaram-se, ainda, para enfatizar a relevância da temática abordada a presidente da Comissão de Gestão
Ambiental do MPMA, procuradora de justiça Mariléa Campos dos Santos Costa, a desembargadora Francisca
Galiza, que representou o Núcleo Socioambiental do Tribunal de Justiça do Maranhão, o presidente do Impur,
Walber da Silva Pereira Filho, a coordenadora da Escola Ambiental do Maranhão, Kricielle Muniz.

Também participaram dos debates o promotor de justiça Cláudio Rebêlo, titular da 2ª Promotoria de Justiça de
Defesa do Meio Ambiente de São Luís, e o presidente do Fórum Estadual de Educação Ambiental, Sálvio Dino
Júnior.

A diretora da ESMP, Karla Adriana Farias Vieira, explicou a metodologia do seminário, que terá culminância
com a capacitação de agentes jovens ambientais para a realização do trabalho de campo de catalogar e
inventariar as árvores centenárias de São Luís. “Só conseguiremos fazer bem o trabalho de cuidar do nosso
patrimônio ambiental conhecendo com detalhes a realidade. Daí a necessidade desse diagnóstico, para, a partir
dele, preservarmos as árvores existentes e promovermos a arborização com mais eficiência”, afirmou.

PALESTRAS

Como parte da programação do seminário, o promotor de justiça Fernando Barreto Júnior, titular da 1ª
Promotoria de Justiça de Defesa do Meio Ambiente e coordenador do Centro de Apoio Operacional de Meio
Ambiente, Urbanismo e Patrimônio Cultural do MPMA, ministrou a palestra intitulada “O tombamento dos bens
da natureza”.

O membro do Ministério Público discorreu sobre os diversos códigos florestais aprovados no país, desde o de
1934, até o de 2012, que dispõem sobre a proteção da vegetação nativa.



Em seguida, a professora do Departamento de Fitotecnia e Fitossanidade da Universidade Estadual do
Maranhão Ariadne Enes Rocha, que tem doutorado em Agronomia, abordou o tema “Arborização Urbana”.

A professora destacou que a efetivação de um projeto de arborização está em consonância do objetivo de
desenvolvimento sustentável nº 11 da ONU, que busca tornar as cidades e os assentamentos humanos
inclusivos, seguros, resilientes e sustentáveis.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
22/03/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
TJMA lança pedra fundamental para reforma e ampliação do Fórum da Comarca de Açailândia 

Pag.: 9

TJMA lança pedra fundamental para reforma e ampliação do Fórum
da Comarca de Açailândia

22 de março de 2022  omaranhense
O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Lourival Serejo, participará, nesta terça-feira
(22), do lançamento da pedra fundamental para reforma e ampliação do Fórum da Comarca de Açailândia.

O prédio onde funciona o Fórum da Comarca de Açailândia possui área construída igual à 639,94 m², em uma
edificação térrea e própria. Inicialmente, o imóvel foi projetado para abrigar quatro varas e um salão do  júri,
entretanto, atualmente a Comarca possui sete varas judiciais, que funcionam em espaços físicos totalmente
reduzidos, inadequados e precários.

O novo projeto do Fórum terá área construída igual à 4.325,62 m². A área construída da edificação a ser
reformada/revitalizada possui 535,33 m² (prédio principal) e a área a ser ampliada (nova construção) possui
3.782,61 m², passando a ser constituída por nove unidades judiciais (pavimento térreo e superior), um salão do
júri com nova estrutura com capacidade para 89 pessoas, bloco para restaurante e depósitos judiciais/arquivos,
guarita e estacionamento, entre outros. 

O novo projeto arquitetônico segue às recomendações da Resolução 114/2010 do Conselho Nacional de Justiça,
bem como normas técnicas vigentes. 
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Magistrados participam de Reunião sobre Monitoração Eletrônica
Criminal

Ascom/TJMA

Foto: Divulgação: CNJ
 
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ), em parceria com o Programa das Nações Unidas Para o Desenvolvimento
(PNUD), o Escritório das Nações Unidas sobre Drogas e Crime (UNODC) e o Ministério da Justiça e Segurança
Pública (MJSP), realizará a 1ª Reunião Técnica sobre Monitoração Eletrônica Criminal, no âmbito das
magistraturas estaduais, e convidou os juízes e juízas que atuam na área de monitoração eletrônica nos estados
do Mato Grosso do Sul, Maranhão, Pará, Piauí e Sergipe para participarem da referida reunião, a ser realizada
nesta quinta-feira, 24 de março, às 10h (horário de Brasília). 

O objetivo da reunião é apresentar a Resolução CNJ nº 412/2021, que estabeleceu diretrizes e procedimentos
para a aplicação e o acompanhamento da medida de monitoração eletrônica de pessoas, a fim de sanar
possíveis dúvidas sobre normativa e auxiliar os tribunais de justiça quanto a sua implementação no estado.

Participarão desse encontro integrantes do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema Socioeducativo do CNJ e da Coordenação do Programa Fazendo Justiça (CNJ/PNUD).  
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MPMA e parceiros realizam seminário sobre arborização urbana

Da Redação
CCOM-MPMA

Eduardo Nicolau abriu o treinamento - Fotos: Divulgação
 
Foi aberto na manhã desta segunda-feira, 21, o seminário “Arborização urbana e árvores centenárias no
Município de São Luís”, realizado pelo Ministério Público do Maranhão, por meio da Escola Superior
(ESMPMA), em parceria com o Fórum Estadual de Educação Ambiental do Maranhão, Escola Ambiental do
Maranhão e o Instituto Municipal de Paisagem Urbana de São Luís (IMPUR).

O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, deu as boas-vindas aos participantes da atividade, que
acompanharam as discussões de forma presencial, no auditório do Colégio de Procuradores de Justiça da PGJ, e
de forma on-line, pelo portal da ESMP no Youtube.

O chefe do Ministério Público do Maranhão ressaltou a importância do trabalho de arborização na cidade de
São Luís, principalmente de preservação das árvores centenárias, favorecendo a melhoria da qualidade de vida
da população. “São Luís é uma cidade histórica e que merece ser bem conservada e bem tratada. Nós temos
que cuidar muito bem do nosso patrimônio ambiental”, reforçou.

Manifestaram-se, ainda, para enfatizar a relevância da temática abordada a presidente da Comissão de Gestão
Ambiental do MPMA, procuradora de justiça Mariléa Campos dos Santos Costa, a desembargadora Francisca
Galiza, que representou o Núcleo Socioambiental do Tribunal de Justiça do Maranhão, o presidente do Impur,
Walber da Silva Pereira Filho, a coordenadora da Escola Ambiental do Maranhão, Kricielle Muniz.

Também participaram dos debates o promotor de justiça Cláudio Rebêlo, titular da 2ª Promotoria de Justiça de
Defesa do Meio Ambiente de São Luís, e o presidente do Fórum Estadual de Educação Ambiental, Sálvio Dino
Júnior.

A diretora da ESMP, Karla Adriana Farias Vieira, explicou a metodologia do seminário, que terá culminância
com a capacitação de agentes jovens ambientais para a realização do trabalho de campo de catalogar e
inventariar as árvores centenárias de São Luís. “Só conseguiremos fazer bem o trabalho de cuidar do nosso
patrimônio ambiental conhecendo com detalhes a realidade. Daí a necessidade desse diagnóstico, para, a partir
dele, preservarmos as árvores existentes e promovermos a arborização com mais eficiência”, afirmou.
 
PALESTRAS
Como parte da programação do seminário, o promotor de justiça Fernando Barreto Júnior, titular da 1ª
Promotoria de Justiça de Defesa do Meio Ambiente e coordenador do Centro de Apoio Operacional de Meio
Ambiente, Urbanismo e Patrimônio Cultural do MPMA, ministrou a palestra intitulada “O tombamento dos bens
da natureza”.

O membro do Ministério Público discorreu sobre os diversos códigos florestais aprovados no país, desde o de



1934, até o de 2012, que dispõem sobre a proteção da vegetação nativa.

Em seguida, a professora do Departamento de Fitotecnia e Fitossanidade da Universidade Estadual do
Maranhão Ariadne Enes Rocha, que tem doutorado em Agronomia, abordou o tema “Arborização Urbana”.

A professora destacou que a efetivação de um projeto de arborização está em consonância do objetivo de
desenvolvimento sustentável nº 11 da ONU, que busca tornar as cidades e os assentamentos humanos
inclusivos, seguros, resilientes e sustentáveis. 
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Bomba! Governador Flávio Dino consegue derrubar reajuste no
Contracheque dos servidores públicos

Jadson Pires
22/03/2022
Após pedido de Flávio Dino, TJ suspendeu os reajustes nos contracheques dos servidores

Governo Flávio Dino passou mais de 7 anos sem reajustes aos servidores 
Os servidores públicos maranhenses receberão seus contracheques com uma surpresa nada agradável: é que a
pedido do Governador Flávio Dino (PC do B / PSB), a Procuradoria Geral do Estado (PGE), ingressou com ações
judiciais (ações rescisórias) e conseguiu derrubar as ações judiciais a que os servidores públicos já haviam
vencido na justiça e que garantiram o direito de receber reajustes salariais de 21,7% e 5,14%.

O Tribunal de Justiça aceitou o pedido feito pelo governador Flávio Dino, em razão da relevância da matéria e
pelo grande impacto no orçamento do Estado, e determinou a suspensão das implantações dos reajustes nos
contracheques dos servidores até o julgamento do mérito.

O SINTSEP, entidade que representa os direitos dos servidores públicos do Maranhão rebateu todos os
absurdos argumentos os argumentos do governo Flávio Dino. A entidade acredita que o julgamento das ações
rescisórias pelo TJMA ocorrerá ainda neste ano.

URV

Como é de amplo conhecimento, o SINTSEP entrou com a Ação Coletiva nº 6.542 / 2005, com o intuito de
reaver a correção salarial dos seus filiados referente à equivocada conversão monetária (cruzeiro real para URV)
em 1993 e 1994.

A primeira etapa do processo, referente à fase de conhecimento, foi favorável aos servidores e o acórdão
determinou liquidação de sentença individualizada. Diante disso, a Contadoria Judicial foi incumbida de
entregar os índices de perda salarial de cada servidor em lotes de 3 mil. O primeiro lote foi entregue em 2017.
Entretanto, o Estado do Maranhão recorreu da decisão que homologou esses cálculos. Nesse ínterim, ainda
restam pendentes a apresentação pela Contadoria Judicial das três listas com os 7 mil cálculos remanescentes.
Parte do Judiciário tem concordado com a fundamentação dos advogados do sindicato, julgando de modo
favorável o pedido do SINTSEP pelo prosseguimento das execuções. Contudo, a implantação tem sido praticada,
até o momento, somente em alguns casos.

Apesar da atuação do Estado do Maranhão para protelar as ações que visam executar os créditos devidos aos
servidores estaduais, a ação da URV é uma demanda indiscutivelmente favorável aos filiados do SINTSEP,
observando-se em muitos casos a reparação dos créditos, o que vem se dando gradativamente nas situações das
implantações salariais em diversas remunerações desses servidores públicos.


